



El Eco de Cartagena

Diarlo decano de la Prensa del Reino, de Murcia y de la Región de Levante

Se agrava la situación social en Zaragoza, Valencia, Puertollano y Zamora

(Conferencia de la tarde)

Actualidad política

Madrid.—El ministro de la Gobernación ha manifestado que los actos que han sido autorizados de Acción Popular se celebrarán sin que pase absolutamente nada.

Este derecho que se reconoce en la Constitución y que va a ejercer Acción Popular lo pueden ejercer los otros, sometiéndose, como ella, a los dictados de la autoridad.

Se ha autorizado lo que no puede perturbar el orden público, y no se autoriza lo que puede perturbarlo como era la manifestación organizada por el Ateneo contra la pena de muerte, que significaba no sólo una protesta contra determinada política sino una coacción contra el Parlamento actualmente deliberante sobre el particular.

—Se ha desistido, por ahora, de recurrir a la «guillotina» en el proyecto de amnistía, toda vez que solamente quedan 32 enmiendas socialistas que pueden ser discutidas en dos o tres días y algunas de ellas interesan a ciertas minorías de derechas.

—En la sesión de ayer del Congreso continuó la discusión de la elevación de tarifas ferroviarias y de la amnistía quedando deshechadas más enmiendas de los socialistas.

Toda la sesión de hoy estará dedicada al proyecto de amnistía que según Alba puede quedar aprobada mañana noche.

Los conflictos sociales

Madrid.—En Valencia ha sido detenido el Comité de huelga, con otras detenciones más.

En Zaragoza sigue la huelga, pero el Gobierno continúa en su actitud decidido a que aquello se acabe.

Madrid.—Los patronos metalúrgicos han dado una nota, diciendo que el no conceder la jornada de 44 horas obedece a la imposibilidad de trabajar en Madrid en peores condiciones que en el resto de España.

Muchos trabajadores quedarán sin trabajo por haberse cerrado bastantes talleres por falta de pedidos.

Otros patronos dicen que al salirse los obreros del régimen de la legalidad entrando en los procedimientos del pistolero, estiman rotos los contratos del

trabajo, quedando en libertad de readmitir a los trabajadores.

Zaragoza.—Han fracasado las gestiones de arreglo de la huelga iniciadas por el delegado del Gobierno don Vicente Santiago y también las del gobernador.

Los patronos se mantienen dentro de la ley no aceptando las proposiciones de los obreros, agravándose con este motivo el conflicto.

La policía ha detenido al concejal socialista y presidente de la U. G. T. local Bernardo Aldren.

Probablemente se detendrá también a los más significados elementos de las organizaciones obreras.

El Gobernador ha tomado medidas extraordinarias para garantizar la libertad de trabajo y el orden público.

Valencia.—La policía ha sorprendido una reunión clandestina en la calle de San Vicente número 103, donde se hallaba el Comité de la huelga general conjuntamente con el Comité de alianza antifascista. Se practicaron 17 detenciones.

Continúan los actos de sabotaje. Han vuelto a ser cortadas las líneas de alta tensión. Los postes que habían sido reparados han vuelto a caer a fuerza de explosiones.

En Játiva han sido destruidos cuatro postes más, quedando la población sin fluido.

Cerca de los almacenes de pequeña velocidad, de la estación de Aragón explotaron 10 petardos.

Han sido reforzados las fuerzas de la Benemérita en los puntos estratégicos.

Numerosos guardias patrullan constantemente.

Pamplona.—A consecuencia del crimen social en que fué muerto el contratista de obras Ezequiel Lorca, empleado de don Andrés Oricain, han celebrado una asamblea los patronos en la Cámara de Comercio, acordando el cierre de comercios y talleres por 24 horas.

Mañana a primera hora se verificará el entierro de la víctima.

Puertollano.—Se ha agravado la huelga planteada hace 10 días. El paro ha repercutido en el Comercio.

Se han registrado algunos actos de sabotaje y han explotado dos petardos.

La ciudad presenta un aspecto triste.

En los hornos se ha observado que por la poca presión que les queda se encuentran en condiciones casi inútiles.

En evitación de incidentes se han concentrado fuerzas. Zamora.—A la huelga de la construcción se han sumado otros gremios, entre ellos el de panaderos.

Parejas de seguridad han sido apedreadas en la plaza Mayor cargando los guardias dando salazos.

El guardia Pedro Luengo ha resultado herido de una pedrada.

El presidente de la Casa del Pueblo pidió al gobernador la libertad de los detenidos añadiendo que se reintegrarán todos al trabajo.

Otras noticias

Valencia.—Más de 5.000 jóvenes de la Derecha Regional se han inscrito para asistir al Congreso de la J. A. P. en El Escorial.

Salirán 300 vehículos. Tres grupos de expedicionarios van a pie y un cuarto grupo en bicicleta. Los acompaña la banda de música de la Derecha Regional de Carcagente y un centenar de banderas y banderines.

Guadalajara.—Continúa la huelga del hambre de los marineros encarcelados en la prisión militar. Llevan ya 48 horas sin comer.

La Bacca

Madrid.—Se publica orden relativa a la intervención de las cosechas de los Ayuntamientos, acogidos al decreto de intensificación de cultivos.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo el abogado don Pascual Calero Jordá.

NOTAS VARIAS

Por iniciativa de distinguidos aficionados y galantemente secundados por notables artistas de esta localidad tendrá lugar esta noche a las diez en el café «Excelsior» un concierto con un selecto programa.

—Ha dado a luz un hermoso niño que en la pila bautismal se le ha puesto el nombre de José, doña Dolores Saura, esposa del contador de navío don José Gella.

Reciban nuestra enhorabuena los dichosos padres, que hacemos extensiva a su abuela doña María Pérez viuda de Saura.

JUNTA de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER

113

El Congreso de la J. A. P.

En el correo de hoy marcharon a Murcia de donde, salen esta noche en autocars para Madrid la outfita de presentación de elementos de la Juventud de Acción Popular de Cartagena que asistirá a los actos del Congreso anunciado los días 20, 21 y 22 del actual, actos que culminarán en una esplendente manifestación ciudadana que tendrá lugar en El Escorial el domingo.

Al frente de la expedición cartagenera van los Vicepresidentes del Comité local don Antonio Navarro Ruiz y don Enrique Pedro González.

Llevarán la magnífica bandera que ha sido bordada y confeccionada por distinguidas señoritas de la Sección Femenina de Acción Popular.

En el Centro de A. S. Católica

Con una brillante velada, en la que figuraron discursos, poesías y representaciones teatrales a cargo del elemento joven, quedó inaugurado el pasado día 8 en el Centro de Acción Social Católica de esta ciudad el teatro de aquella Juventud y la ampliación del nuevo salón de actos.

En breve comenzarán a celebrarse ciclos de conferencias culturales de carácter científico, moral, religioso y profesional a cargo de distinguidos oradores.

También se desarrollará un Ciclo de Estudios para la juventud católica y un curso de Lecciones de Apologética y Liturgia para todos los socios y católicos de Cartagena a cargo de un Padre Misionero del Inmaculado Corazón de María, habiendo quedado abierta la matrícula en la Secretaría del Centro (Cuesta de la Baronesa 4 pral.)

Felicitemos a la Junta del Centro, que preside nuestro estimado amigo don José Barrera Terry, por los buenos propósitos que le animan en pro de una mayor actividad de la Acción Católica en nuestra ciudad.

FUNERAL

Esta mañana a las diez tuvo lugar en la Iglesia de Santa María de Gracia un solemne funeral, con misa cantada con acompañamiento de orquesta y Responso final, en sufragio del alma del presbítero don Juan Nicolás López, coadjutor de dicha parroquia, recientemente fallecido.

Fuó celebrante el señor Cura don Tomás Collados, asistiendo muchos sacerdotes, representaciones de comunidades religiosas y numeroso y distinguido público.

Presidió el acto el Arzobispo señor Gamán.

Requiescamos nuestro pésame a las familiares y compañeros del finado.

De la Alcaldía

Ha quedado expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento por espacio de 10 días el padrón del arbitrio sobre «Bajadas de Agua» para las reclamaciones pertinentes.

Se dispone que los propietarios de automóviles de servicio particular comunicarán a la Autoridad gubernativa la matrícula y el lugar del garage, así como la matrícula del coche, nombre y domicilio del conductor de aquellos automóviles que se guardasen en el mismo garage.

Los infractores serán sancionados legalmente.

SUCESOS

En la calle Sagasta, próximo al Teatro Circo fué atropellado por un ciclista que se dio a la fuga el niño de 8 años Salvador Caro Hernández domiciliado en el barrio de San Antón, el cual fué asistido en el Hospital de Caridad de varias lesiones de carácter leve.

Espéculos

(Nuestro animal en esta ocasión no significa aprobación ni recomendación del espectáculo, sólo informar al público.)

Teatro Circo.—Cine sonoro. Hoy por última vez «Romanza húngara» (de I. U. F. A.) Mañana «El Café de la Marina» por Rafael Rivillas, en español.

Teatro Principal.—Cine sonoro. Hoy «Hubo que casar» (comedia). Mañana «El testamento del doctor Mabuse» película impresionante, estreno.

Cine Sport.—Programa sonoro Hoy «La estrella del Cinema» comedia italiana, estreno, y «Arroz con leche» cómica. Mañana «Hombres en mi vida» por Lupe Vélez, en español, estreno.

CASAU

Se ha recibido la nueva serie de Aparatos PHILIPS.
Radio 1984. A superselectancia (Nuevo principio en Radio).

Solides

Selektivität

Stabilität

Baraturn

El Mundo bajo su techo con las PHILIPS.

Instalaciones para casas, oficinas y bares.

Demostraciones y venta a plazos en

CASA CASAU

MAYOR 13

PIRMENTIN/Tinte para el tinte de todos los colores, del negro carbón al rubio. De venta Alvarez Hnos. Pte Mayor Laboratorio Morant, Cuarte 51 Valencia